

A Montréal, il a été formé durant l'hiver 1866-67, une association volontaire composée des officiers de la milice volontaire et des gradués des écoles militaires, dans un but d'instruction mutuelle et pour faire l'exercice. L'association se maintient encore avec la même organisation et produit de bons résultats. Sous l'énergique direction du lieutenant-col. King, major de brigade, je m'efforce maintenant d'établir une semblable société à Sherbrooke.

Quoique les instructions et les exercices du tir manquent de l'ensemble que l'on peut désirer, en général l'efficacité des corps s'est de beaucoup améliorée sous le rapport du maniement des armes ; mais on a un grand besoin d'un nouvel octroi de cibles de fer.

Il y a eu plusieurs concours à la carabine dans lesquels des progrès surprenants comme tireurs ont été faits par les concurrents.

Les nominations d'instructeurs de bataillon et d'adjudants pour les corps de la campagne ont eu les plus heureux résultats ; les difficultés qu'occasionnent les détails du service ont disparu pour les officiers commandant, et l'enseignement de l'exercice et des devoirs se trouve réparti entre les compagnies éloignées les unes des autres d'une manière que l'on aurait pu difficilement établir autrement.

Toutefois, je proposerais respectueusement qu'avant longtemps les instructeurs et les adjudants reçoivent ordre de venir à Montréal pour y suivre un cours d'instructions sur les détails des devoirs d'économie interne et d'état major, qu'ils n'ont pas pu acquérir totalement durant leur court séjour aux écoles militaires ; ce but serait promptement atteint si on pouvait les attacher pendant un mois à l'un des régiments de troupes régulières casernées ici, pour s'y perfectionner dans la connaissance de l'économie interne et les détails des devoirs régimentaires ; et par leur présence journalière au bureau des officiers d'état major du district, ils apprendraient les devoirs de l'état major. Les dépenses encourues de la sorte seraient comparativement minimes ; et le bon effet qui en résulterait serait des plus avantageux au service public.

Durant les derniers six mois, les salles d'exercice de *Sherbrooke*, *Marbletown*, *Knowlton*, *Sutton*, *Abercorn* et *St. Armand*, ont été complétées. A *Ste. Martine*, on construit en ce moment une salle d'exercice de compagnie, et des soumissions sont demandées pour construire d'autres salles à *Robinson* et au *Lac Mégantic*. A *Montréal*, on pense que le coûteux édifice que la corporation de la cité fait construire pour l'usage de la milice volontaire sera complété dans le cours de cette année.

J'ai préparé avec le plus d'exactitude possible un tableau indiquant les noms, la nationalité, la moyenne des services, l'âge et la profession de chaque officier et soldat appartenant aux corps de mon district, et j'en inclus un résumé à la suite de ce rapport.

Chaque corps du district est à présent armé avec des carabines Enfield transformées par le système Snider, et les rapports des majors de brigade quant aux armes et aux équipements sont satisfaisants.

J'ai l'honneur d'être, Monsieur,

Votre très-obéissant serviteur.

W. OSBORNE SMITH.

Lieutenant-Colonel A. A. G. M.

Colonel McDougall,

Adjudant-Général de Milice.
Outaouais.